

Phak chii

2022年8月号

税理士法人PLUS1

〒542-0081

大阪市中央区南船場 1-16-10 大阪岡本ビル5階

電話：06-6264-6135 FAX：06-6264-6136



いつもお世話になります。7月に法人成し、あつという間の一月。「税理士法人PLUS1です」と電話を受ける方もかけて来られた方々も不慣れな感じでお互い若干の照れ笑いの毎日。今の時代、連絡ツールは電話だけではなく、メール、チャット、SNSからのDMなど多様化しています。法人成と同時に若返りしましたので柔軟に対応できる様、検討します。

【「もしも」のときの頼もしい制度】

取引先の不測の事態は、できることなら避けて通りたいものです。しかし商売を営む上では、あらゆるリスクを想定しておかなければなりません。回収困難となつた売掛金が少額であれば、それが事業継続に及ぼす影響は小さいでしよう。しかもしも多額の売掛金が回収できない状況になつたら、事業継続は難しくなり連鎖倒産という最悪の事態に陥るかもしれません。このような「もしも」のときの資金調達として「中小企業倒産防止共済」という制度があります。これは国が全額出資している独立行政法人中小企業基盤整備機構という機関が運営をしています。毎月5千円から20万円の範囲で積み立てを行い、現状では800万円（掛け金の40倍で掛け止め也可）まで積み立てることができます。またメリットとして、掛け金は税法上、法人の場合は損金、個人の場合は必要経費に算入することができます。そして一番気になる「もしも」のときには、積み立てた掛け金総額の10倍の範囲内（最高8000万円）で、回収が困難となつた売掛金債権等の額以内の「貸付け」が受けられます。しかも「無担保」「無保証人」「無利子」で借り入れができるのです。財務状況や返済能力などによる金融審査での借り入れではないため「もしものときに役立つ制度です。何事も用心するに越したことはないですね。



オイシイ!

まぼろしの卵「昔翁ありき」



李です。先日、クライアント様のご紹介で「まぼろしの卵」という貴重な卵を食べる機会を頂きました。普段の食生活の中で価格の優等生である卵がついおざなり傾向にあると思います。この卵は「まぼろし」というだけあって、養鶏環境が素晴らしい、味もただ濃厚というだけではない、白身と黄身がそれぞれしっかりと大変風味豊かな味わい。1日3食を価格訴求の食材やインスタントで済ませるのではなく食材自体をもう一度見直す機会を頂いた事に一番感謝しております。

今月の教えてキーワード：【私設取引システム（PTS）】

投資家が証券取引所を介さずに株式などの有価証券を売買できる電子取引システムのこと。PTSは頭文字を取つて英語表記のされ、改正により導入月の証券取引法1998年12月以降、規制の見直しで信用取引が解禁となり、上場株式取引全体の約10%を占めるようになつた。2022年1月、金融庁より公示された「最良執行方針」に関する規制の見直しが、さらに取引拡大の追い風になると予想される。

【「不易」と「流行】

コロナによって大きく変わった状況を表す言葉として思い浮かぶのは「不易流行（ふえきりゅうこう）」です。「不易を知らざれば基立ちがたく、流行を知らざれば風新たならず」。江戸前期の俳人、



松尾芭蕉が『おくのほそ道』の旅をしながら会得した概念だといわれ、その示唆に富んだ教えは現在でも多方面で支持されています。「不易」とは変わらないもの。時代を経ても世の中が変化しても、決して変わらないもの、もしくは変えてはいけないもの。「流行」とは世の中の変化に伴って変わっていくもの、もしくは変えていく必要があるものです。商売でいえば、理念やミッションが「不易」に当たるでしょう。その志をどう実現していくか。時代や社会の変化を見据えた取り組みが「流行」だと思います。

コロナ禍で急速に発展したテクノロジーはイノベーションを促し、常識を大きく変えました。出社しなくとも仕事ができ、オンラインで顧客とコミュニケーションをとれます。大金を払って大々的に広告宣伝しなくとも、無料のデジタルツールを活用して集客することも可能です。しかしこうした「流行」は、時代に合わせて新しいことをやってみると単純な話ではありません。芭蕉はさらに「その本は一つなり」、すなわち「両者（不易と流行）の根本は一つ」とも述べています。つまり「流行」は「不易」という原理原則があつてこそ。原理原則に立ち返って物事の本質を問い合わせ、その上で新たなことを冷静に判断できる情報・知識・マインドセットを持っていなければ、ただ「流行」に惑わされるだけです。コロナで「流行」は加速しましたが「不易」は変わりません。商売にとっての「不易」は何か。「不易」の何たるかを知っているからこそ逆風でも歩みを止めず、常識に捉われないで変化に対応し、新しい展開を作っていく。おくのほそ道は全工程 2400 キロ。約 150 日間の旅でした。旅路で詠んだ俳句の数を思えば、思索の旅だったともいえるでしょう。これから先も何が起こるか分かりません。その時々で最適な「流行」を捉えるために、原理原則を洞察する努力を惜しんではいけないと思うこの頃です。

今月のいろいろ掲示板

こんにちは。5月に入社しました佐藤です。気付けば入社から早くも2ヶ月が経過しました。以前、自己紹介させていただいた通り、飲み歩きが趣味なのですが、ここ数年は新型コロナ感染症の影響もあり、外食の機会が減ってしまいました。弊所でも一昨年までは年末にお客様方とともに忘年会を開催し、食事をしながら交流の場を設けておりましたが、この2年間開催できずとても残念な思いです。感染症が収束すれば、また皆様方とともに1年の締めくくりとして忘年会を開催できればと考えておりますので、皆様と楽しくお話しできる機会を社員一同心待ちしております!!!!



つらい時の特効薬は心から笑うこと

『アンネの日記』の著者として知られるアンネ・フランクの言葉。この後に「薬を10錠飲むよりも、心から笑ったほうがずっと効果があるはず」と続く。その通りだ。